

「お天気よもやまばなし」

今月からHP会員コーナーに季節にふさわしいお天気の話題を歳時記、テニスの事柄などもまじえ、「お天気よもやまばなし」として紹介します。

今月は「冬の日 12月、1月、2月」の3ヶ月を、3月からは毎月その月の話題を「春の日 3月、4月、5月」、「夏の日 6月、7月、8月」、「秋の日 9月、10月、11月」、「冬の日 12月、1月、2月」として掲載する予定です。

よろしくお願ひします。

志太榛原 鈴木 徹

「お天気よもやまばなし（冬の日）」2024-2025年

（12月）日没

この時期は日没が早く、夕方のテニスは時間を気にしながらのプレーとなる。国立天文台によると、静岡市で今年最も早い日の入りは「11/28～12/11の16:35」。その後は徐々に日が伸びて、「1/17に17:00」、「2/16に17:30」、「3/23には18:00」となる。日の入り後の空がうす明るい状態を薄明（はくめい）と言い、外灯なしで屋外活動ができる目安は30分程度と言われている。

(1月) 冬の日中の西風強風

冬の時期、朝は無風だったのに日中西風が急に強くなり、テニスのプレイに影響を与えることがある。そして夜には再び弱くなる。これは冬の夜は地面近くの空気が冷えて重くなり、動きが鈍くなる。一方日中は、日差しにより地面付近の暖められた空気は軽くなり上昇、対流を起こし上空の強い風の空気と混じり合うため地上で風が強まる。厄介者の強風である。また強い冬型の気圧配置になると、昼夜を問わずガタガタと音を立てて強い風が吹く。

(2月) 高草山の雪景色

焼津では「高草山に雪が積もると春が訪れる」という言い伝えがある。最近では2018年2月2日に中腹から山頂にかけて白くなった。標高は501m。この雪は上空の寒気と南海上を東へ進む低気圧によるもので、関東では一部で大雪となった。2月になると冬型の気圧配置は徐々に減り、南海上を低気圧が東へ進むことが多くなる。天気図でも一歩ずつ春の気配を見せてくれる。そして春、3月5日には今年最初の県部会主催第95回親睦大会（藤枝）が開催される。

(備考) 高草山は焼津市の最高峰として市民に親しまれ、山頂が駿河湾から約3kmと海に近い場所に位置している。一帯は幾つかの山からなり、静岡平野と志太平野を分けている。